
Le 21/04/2015

Compte Rendu CHSCT du 10/04/2015

Le 10/04/2015 s'est tenu la deuxième convocation du 1er CHSCT de l'année 2015,
après un boycott de la 1ère convocation par l'ensemble des organisations syndicales pour
contester les dégradations des conditions de travail, les suppressions d'emplois, ainsi que
l'augmentation des risques psycho-sociaux.
La CGT et Solidaires ont lu leurs déclarations liminaires. La Présidente, Madame DJIAN
en l'absence de Madame MESNAGER accaparée par d'autres occupations (inauguration
de la caverne du PONT d'ARC), a répondu à certains points évoqués :

• Trésorerie  AUBENAS :  les  agents  ont  exprimé  « du  mieux ».  La  Présidente  a
reconnu que l'intégration (absorption des trésoreries VALS / Antraigues / Hôpital
LARGENTIERE) a peut-être été mal préparé, que des points sont réglés, et que
l'équipe n'est pas oubliée.

• Trésorerie LARGENTIERE / LE CHEYLARD : Consciente des grandes difficultés
• PCE  : La Direction a bien entendu « les revendications » des agents. Il est prévu

une rencontre. La Présidente répond qu'il y a déjà un allègement des charges (DFE
au PCRP). Ils réfléchissent à l’allègement des remboursements de crédit TVA.
Elle s'engage à donner de meilleures pistes, à mieux communiquer, et à mettre en
place  des  comité  locaux de  programmations  allégés  pour  valider  les  fiches  de
proposition de vérification.

• SIP TOURNON/ANNONAY :  concernant  les  renforts  pour  la  campagne  IR,  pas
d'éléments à ce jour.

• La Direction s'est engagée à préparer une note à l'intention des chefs de service
afin de rappeler les règles sur les congés.

La CGT déplore que la réunion d'info pour la campagne IR ait eu lieu à Aubenas un jour
de grève (9/04/2015).

1- Adoption du règlement intérieur

3 pour = CGT -Solidaires
2 Abstentions : FO

2- Élection du Secrétaire

Un candidat, Bruno KERAMBRUN (FO) élu à l'unanimité.



3- Présentation de la lettre de mission de la nouvelle ISST (Inspectrice Sécurité et Santé
au Travail)

Catherine TAILLARD-MORELLET a présenté sa lettre de mission. Il est a noté que l'ISST
couvre seule toute la région Rhône-Alpes, et qui lui  a été ajouté l'école des Mines de
Saint-Étienne,  tout  cela  sans  l'aide  d'un  secrétariat.  Nous  déplorons  ce  manque  de
moyens.
Madame TAILLARD-MORELLET nous a informé de la tenues de formations à venir au
cours du 2ème semestre 2015 pour les élus en CHSCT et les gestionnaires de sites.
La CGT a souhaité que le rôle des gestionnaires de sites soit rappelé. Un document existe
mais il est insuffisant. Leur formation devrait être obligatoire.

4- Approbation des PV des 28/11/2014 et 09/12/2014

Adoptés à l'unanimité.

5- Compte rendu de l'activité 2014.

Voir annexe 1

La CGT est intervenue sur la question des crédits encore disponibles en fin d'année. Nous
exigeons qu'une réunion plénière soit convoquée, et non que la question soit traitée par
simple courriel comme cela a été fait fin 2014.

6- Suivi des actions du CHSCT

• Un audit des BAES a été prévu. Il doit être effectué par l'organisme VERITAS qui
n'a pas donné suite à ce jour malgré les nombreuses relances via l'UGAP,+

• VMC Aubenas : des améliorations ont été constatées.
• Mise  à  jour  des  tableaux  « états  des  locaux » :des  difficultés  notamment  pour

vérifier le bon fonctionnement des extincteurs (marché national). Nous n'avons pas
les PV qui doivent être remis par l'entreprise.

• Amiante : l'étiquetage est quasiment bouclé. Il y a eu une discussion sur la diffusion
des Dossiers Technique Amiante (DTA) sur Ulysse 07. Il est à noter que ce n'est
qu'un diagnostic visuel donc pas forcément juste et complet.

• Pôle Enregistrement : étude sur la faisabilité de l'accueil partagé avec le SPF en
cours. Les écrans 17 pouces renouvelés cette année par des 22 pouces.

• TBVS (tableau de bord de veille sociale) à l'ordre du jour de la prochaine réunion
plénière.

• Groupe de travail  RPS du 05/06/2014 :  un  référent  Direction  a  été  nommé,  un
deuxième en formation. Page sur Ulysse 07 en préparation.

• Traitement  des  zones  amiantées  au  sous-sol  de  Tournon :  les  crédits  ont  été
obtenus.

• Acquisition  de  matériels  pour  les  titulaires  de  l'habilitation  électrique :  en  cours
d'examen.

• Un courrier explicatif pour les agents ayant été refusé à une formation proposée par
le CHSCT leur a été envoyé le 18/12/2014

• Une note cité par l'ISST sur les VMC a été diffusée le 16/03/2015. Elle précise que
la  révision  des  VMC est  ajoutée  à  celle  des  chauffages  et  climatisations  (pas
prévues auparavant).

• Communication des recommandations des ergonomes sur l'utilisation des doubles



écrans :  expérimentation  en  cours  sur  d'autres  départements  et  ciblé  sur
trésoreries. Compte-rendu attendu pour l'été.

• Réponse  à  l'avis  motivé  des  OS  sur  la  restructuration  des  postes :  diffusé  le
28/01/2015 aux élus.

• Le résultat des analyses amiante de Privas Vannel a été communiqué à l'ISST et au
médecin le 28/11/2014

• Étude  sur  les  ondes  électromagnétiques  à  Tournon  effectué  par  le  CRIIREM :
souhait de clarification sur la conduite à tenir pour les collègues les plus exposés. Il
a été demandé qu'un compte rendu oral soit restitué au personnel du site. On peut
également  s'interroger  sur  les  éventuelles  conséquences  des  gens  portant  un
appareil type pacemaker. 

• Un tableau récapitulatif détaillant les conditions de travail des agents handicapés
est prêt à être diffusé

• Suite visite du CHSCT au TEIL : le devis pour la pose d'une rampe d'escalier a été
reçu. Quant au nettoyage des VMC, cela rentre dans le marché.

• Une visite de site par les élus en CHSCT a été prévu au CHEYLARD (trésorerie
absorbante suite à la fermeture de SAINT-AGREVE), et si possibilité par la suite
VALLON PONT D'ARC,

7- Avis du CHSCT sur le PAP 2015 (Plan Annuel de Prévention)

Pour mémoire en 2014, le CHSCT a financé environ 60 % du PAP,

5 abstentions 

8- Présentation de la note d'orientation 2015.

La  CGT observe  une augmentation  des  risques  psycho-sociaux malgré  la  déclaration
d'intention ministérielle qui est restée au stage de l'intention... La CGT rappelle que les OS
ont claqué la porte au niveau ministériel.

9- Compte rendu du groupe de travail «  examen des registres et budget »

Nous avons noté le non retour des registres de certains sites, ainsi que la non disponibilité
des registres sur différents dites (dans bureau chef de service) alors qu'ils devraient être à
l'accueil). On peut également constater le peu de remarques notées par les collègues sur
certains registres.

10- Examen et vote du budget

5 voix contre.
La  CGT explique  son  vote  par  le  manque  de  moyens,  en  baisse  chaque  année  et
l'aggravation des RPS liée aux suppressions d'emplois et restructurations, qui exigerait
des moyens supplémentaires.

11- Point sur les projets en cours.

Les travaux à la DDFIP Avenue du Vanel seront bientôt achevés.

Les élus CGT en CHSCT


